

Dans le Languedoc, les vendanges laissent un goût amer aux vignerons

En Languedoc, les vendanges laissent les viticulteurs pleins d'amertume. La sécheresse, le mildiou, la flambée des coûts de production et le marasme sur les marchés concourent à leur miner le moral.

Par Michèle Trévoux Le 27 septembre 2023

🔒 Article réservé aux abonnés

Lire plus tard 📌

Partage   



Eric Mathieu, président du Cellier des Trois Tours, à Moussac, dans le Gard, (ici avec son fils Thibaut) est inquiet. « Nos acheteurs ont réduit leurs réservations de 10 à 15 %. Et nous avons encore 20 000 hl en cave : 10 000 hl en attente d'enlèvement, le reste sans réservation. » - crédit photo : DR

« C'est plus que de l'inquiétude. C'est de la déprime ». Alors que les vendanges tirent à leur fin, Christophe Mangeard, directeur des caves Molière, notamment sur Abeilhan et Pézenas, dans l'Hérault, s'alarme de la dégradation du moral de ses adhérents. Jean-Philippe Guiraudou, président de la coop, n'est pas plus optimiste. « Nous avons pris la sécheresse et la canicule de plein fouet. En année

normale, nous récoltons 120 000 hl sur nos 2 000 ha. Cette année, nous atteindrons tout juste 70 000 hl. Nous avons un déficit aussi fort qu'en 2021, l'année du gel. Il va y avoir **deja** : Costières de Nimes sont découragés. »

Nîmes Sécheresse Merlot Mildiou Volume Marque Vendange Stock L'actu du millésime

Partage   

COMMENTER



Le Château Bonalgué au fil du temps

[Lire la suite](#)

Publicité



L'évolution galopante du domaine Figuière

[Lire la suite](#)

Publicité



Les rôles de la capsule pour vin tranquille

[Lire la suite](#)

Publicité

Tous les commentaires (4)

Votre nom/pseudo**

Votre email**

Votre commentaire

J'ai lu et j'accepte [les conditions de dépôt de commentaires](#) et la création d'un compte Vitisphere *

ENVOYER

* champs obligatoires

VignerondeRions Le 30 septembre 2023 à 08:53:08

@Peter, dans un Maïs un bon arrosage 25 mm c'est 250 mètre cube par Ha, alors 2500 mètre cube en goutte à goutte, ça me paraît un peu démesuré. Mais je sais que dans le midi vous n'avez peur de rien... Pour le reste je ne connais pas suffisamment le vignoble du Sud pour avoir un avis. Si ce n'est que la crise est dure pour le vignoble pas uniquement à Bordeaux ou je suis. J'invite les responsables de la filière à faire un mea culpa public, de l'inconséquence de leurs décisions de la dernière décennie. Parce que c'est bien le résultat des décisions actées qui nous fait être la ou nous en sommes. Ce n'est pas la faute à pas de chance. Le sud a demandé des Ha de plantation nouvelle encore pour 2023. C'est la politique "Y'A Ka, faut qu'on" qui nous a amené la ou nous en sommes aujourd'hui, pas que Pierre, Paul ou Jacques ne fasse pas le vin dont vous avez envie. Puisque de toute façon, Simone, Pauline ou Marie font sûrement ce que vous aimez.

Signaler ce contenu comme inapproprié

Peter Le 28 septembre 2023 à 08:42:14

On entend dans les campagnes languedociennes que l'on a utilisé entre 2000 et 2500M3 d'eau par ha, pour produire un vin médiocre qui ne se vendra pas et qui ira à la chaudière. Est ce bien raisonnable ? Un européen utilise 250l d'eau par jour, 1 ha de vigne absorbe les besoins de 800 à 1000 personnes pour une année.

Signaler ce contenu comme inapproprié

Hype Le 27 septembre 2023 à 16:50:46

Le Languedoc-Roussillon va devoir réapprendre à faire de vrais vins de terroir, authentiques et magiques. Bien entendu, le vignoble va sensiblement rétrécir mais peut-il en être autrement? Aujourd'hui les prix de vente doivent absolument monter de manière radical pour couvrir les couts de production et d'investissement du vigneron, amortir les conséquences des aléas climatiques et permettre au vigneron de vivre de son travail. Pour cela, fini les wagons de vins industriels estampillés "IGP Pays d'Oc", thermovinifiés, boostés aux levures aromatiques et autres palliatifs chimiques, au point de rappeler les primeurs du Beaujolais et leur fameux "gout de banane". Finalement, les vins du Languedoc-Roussillon ressemble à n'importe quel vin de grande production, fraise-framboise-cassis..... Mais à ce jeu, la partie est déjà perdue. Les vins du sud et de l'est gagnent d'entrée par leurs couts de production incomparables et leur libéralisme dans les autorisations d'irrigation....

Signaler ce contenu comme inapproprié